

Semaine du 16 au 20 octobre 2023

Le Sommet étudiant 2023 a été organisé par la Direction des services aux étudiants (DSE) avec les regroupements d'associations étudiantes que sont la Confédération des associations étudiantes de l'Université Laval (CADEUL) et l'Association des étudiants et des étudiantes inscrits aux études supérieures (AELIES). Quelques membres du conseil d'administration de l'AEUTA-UL ont été mandatés pour participer à cet événement.

Ainsi nous avons participé aux ateliers qui rejoignent nos préoccupations : santé mentale, campus inclusif, aspects pédagogiques et services à la communauté.

Voici quelques faits saillants qui ressortent de ces échanges réalisés entre le 16 et le 20 octobre.

Les cours et la pédagogie active permettent d'apprendre par le plaisir, d'enrichir ses connaissances et favorisent un vieillissement actif. Ces échanges s'insèrent dans une vie sociale dynamique et contribuent à une **bonne santé mentale durable**.

Certains **aspects pédagogiques** sont à adapter pour les étudiant(e)s de 50 ans et plus afin d'améliorer et de diversifier l'offre de la formation, qu'il s'agisse des formats de cours en présence ou à distance ou des domaines variés de connaissances et des activités de transmission de celles-ci.

Le **campus inclusif** vise à reconnaître et éliminer les discriminations et les handicaps visibles ou non visibles (par exemple la neurodiversité) afin de favoriser un parcours étudiant performant pour tous. L'AEUTA-UL s'inscrit dans une dynamique intergénérationnelle qui reconnaît l'accessibilité et la diversité des situations des personnes. Un enjeu concret a été soulevé : l'urgence de réparer l'ascenseur du pavillon Paul-Comtois afin de faciliter l'accès physique aux salles de cours.

Certains **services étudiants à la communauté** sont connus, tels le PEPS et la bibliothèque. Certains autres le sont moins, comme la cafétéria du Pavillon Vandry qui offre des menus végétariens, ou la bibliothèque donnant accès aux livres audios. Puisque nous faisons partie de la communauté étudiante, nous avons droit à ces services, mais une carte étudiante est requise pour s'en prévaloir sur le campus et à l'extérieur du campus pour bénéficier de rabais (théâtres). La tarification peut varier puisque nous ne payons pas de frais afférents associés aux crédits de scolarité (ex. le PEPS).

En conclusion, le sommet étudiant nous a fait connaître comme association étudiante sur le campus et nous avons senti une ouverture à l'égard de nos préoccupations. Un merci aux partenaires que sont le DSE, l'AELIES et la CADEUL pour l'accueil et la participation à l'avis qui sera transmis à l'Université Laval en janvier 2024 pour une amélioration des services aux étudiants sur le campus.